

“LA PROTESTA”

VALORES Y GÍRES DIRÍJENSE A NOMBRE DE
A. BARRERA
CORRESPONDENCIA DE REDACCION
A “LA PROTESTA”

VALORES Y GÍRES DIRÍJENSE A NOMBRE DE
A. BARRERA
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

JUSTICIA CRIOLLA

Vivimos en un país que es, en cuanto a libertades, el que marcha a la vanguardia de todas las naciones... Aquí se puede decir que se vive en pleno goce de las libertades democráticas. La República ideal soñada por Platón se ha hecho una realidad; una realidad viviente, materializada, acrisolada, radicalizada por el salvador radicalismo que, desde el 12 de octubre, manjega los intereses y fige los destinos de este pueblo, rico en vacunos y muy pobre en inteligencias.

Decíamos, pues, que aquí hay muchas libertades: libertad de explotar, libertad de comerciar, libertad de traficar y ejercer el repugnante comercio de la atrina de blancas, (apesar de la ley Palacios), libertad de morirse de hambre, libertad de alquilar los brazos al primer burgués que se presenta, y, en fin, todas cuantas libertades a uno se le ocurran, siempre que estén autorizadas por las leyes de nuestras democracias.

La justicia de esta tierra, se llama justicia criolla. Y esta justicia criolla, consiste en hacer uso y abuso de la libertad los encargados de repararlas, importándoles tres cominos la constitución con todas sus leyes, que son, especialmente en la campaña, letra muerta y de la cual se ríe el más insignificante obotón. La justicia criolla, es por demás expeditiva; se aplica rápidamente, radicalmente; y la ejecuta un comisario, un vigilante, o un político cualquiera, hasta que sea influyente y amigo de los de la situación...

Si a un obrero, por ejemplo, se le ocurre, en cualquier pueblo de la campaña, el protestar contra un burgués, porque éste se nega a abonarle sus jornales, la justicia criolla entra en acción, e inmediatamente soluciona el conflicto con toda la «equidad» posible... Y será tan expeditiva, que éste, si no quiere recibir las caricias de tan magna justicia, tendrá que abandonar el pueblo, sin pensar en cobrar aquello que ganó a costa de cruentos sacrificios.

La acción de esta justicia criolla se ha puesto de manifiesto en miles de ocasiones. Ella impera soberana en todo el territorio de la república y se manifiesta en los miles de abusos cometidos con los trabajadores del campo, en los apalamientos a los desocupados que ambulaban por las campañas cuando se aproxima la época de la recolección de las cosechas y en el sinnúmero de atentados contra la vida de personas que no se hacen cómodos de las inmundicias del oficialismo, en unas provincias conservador, en otras radical y en algunas demócrata, pero en todas brutal, autoritario y despótico.

Rellegada la justicia a tan ínfima expresión, encargada la custodia de los intereses sociales a individuos que solo saben de su característica brutalidad, sin instrucción alguna y faltos de los más elementales conocimientos que los colocaban dignamente en el concierto de los hombres, no se puede esperar otro resultado que el hasta hoy originado de esta forma gachaocrática de gobernar, convirtiéndose este país en un inmenso feudo, donde los esclavos modernos están casi en las mismas condiciones que estaban los esclavos de antaño, que eran por «derecho» propiedad exclusiva del señor feudal. El obrero, el pária de hoy que arroja de los talleres y fábricas por el

perfeccionamiento de la maquinaria, se ve obligado a buscar ocupación en los trabajos de campo, se encuentra en la más triste condición de explotado. Si en la fábrica tenía que soportar las insolencias de capataces y empleados, en la campaña tiene que resignarse y sufrir todas las humillaciones, porque sobre su cabeza se levanta amenazante el machete policíaco pronto a ejecutar la orden del amo, como soberana y única expresión de la justicia criolla.

Veamos aquí lo que le sucedió a un modesto obrero en el pueblo de French, provincia de Buenos Aires, y podremos apreciar la clase de justicia que impera en las provincias argentinas.

El obrero Juan Estevez fué al citado pueblo a trabajar de cocinero, a la almácen de Vicente Ibáñez y Cia. Después de estar cerca de dos meses trabajando en la citada casa y sabiendo que para fin de año sería suspendido de su puesto, le pidió la cuenta al gerente Ansel Moro, pidiéndole los 15 días de plazo para buscar otro cocinero que lo reemplazara. Accedió el obrero, desempeñando como hasta allí sus obligaciones, hasta que un buen día, el 17 del corriente, fué llamado al escritorio y notificado que quedaba despedido por haber quemado con agua caliente a un gato que, según parece, tienen en más estima los burgueses que a los obreros a cuenta de los cuales se enriquecen.

Todo esto no hubiera pasado de ser una de las tantas arbitrariedades que a diario cometen los burgueses con los obreros, pero es el caso que al cobrar el citado obrero sus haberes, el gerente Moro le salió abonando dos días de menos y obligándole, revólver en mano, y con la ayuda de los tenientes, a salir de la casa, amenazándole con hacerlo llevar preso.

El obrero no tuvo más remedio que conformarse, conceder como era de que en el pueblo de French imperaba la justicia criolla, y más sabiendo que el citado burgués es pariente del Intendente municipal, teniendo, como es lógico suponer, toda la justicia de su parte.

El hecho en sí parece insignificante. Pero, ¿no nos demuestra elocuentemente el estado en que se encuentran en los pueblos de campo los obreros, supeditados al capricho de los amos de la tierra, de los especuladores y comerciantes, que cuentan con la justicia, supeditando a su voluntad a gobernantes, jueces y policías? ¿No es este hecho suficiente, para demostrar la clase de libertades que gozamos los obreros que vivimos en esta gachaocracia y desmentir rotundamente el renombre universal que goza como país libre, como república democrática?

Debemos repetirlo una vez más. En la República Argentina no hay libertad alguna, no hay riqueza, no hay bienestar. Mienten los mercenarios, paragoneros de su fama; miente Blasco Ibáñez y todos los comerciantes de la plaza que cantaron loas a esta jauría americana, que llevaron al Viejo Mundo el pregón deslumbrante de absurdos e inverosímiles bienestares... En la República Argentina, el obrero se muere de hambre y los únicos que se enriquecen son los ladrones del comercio, de la banca, del latifundio, que especulan con la miseria y el hambre de las clases productoras.

La protección al capitalismo

En un artículo publicado en «The New Republic», con la firma de Frederic C. Howe, los datos muy interesantes respecto al papel jugado por el capitalismo en las guerras modernas.

El autor combate la doctrina de que la soberanía de una nación sirva para proteger los empréstitos, concesiones, propiedades y privilegios de sus súbditos en países débiles. Afirma que, debido a la práctica de dicha doctrina, unos cien millones de personas han caído bajo la dominación de Inglaterra, Francia y Alemania, en tanto que, mu-

chos millones han sido muertos o semoortos a esclavitud.

El movimiento expansionista empezó en 1880, y tuvo su origen en el exceso de capital. Ese capital sobrante, de inversión en los respectivos países, solo hubiera logrado un interés bajo. De ahí que los capitalistas ingleses, franceses y alemanes, ansiosos de buenas ganancias, dirigieran la vista coliciosa, a países poco desarrollados industrialmente.

Se estima que el capital inglés invertido en países extranjeros, ascendió a veinte mil millones de pesos; el francés a ocho mil millones; y el alemán a cinco mil millones.

Inglaterra inauguró el imperialismo financiero con la compra del Canal de Suez y con la ayuda monetaria prestada a Egipto.

Fué el Egipto la primera víctima del capitalismo. De un empréstito de cuatrocientos diez millones de pesos; el Khedive sólo recibió ciento cinco millones. Los restantes trescientos cincuenta millones fueron repartidos en concepto de comisiones, o como garantía para los banqueros. Por otra parte, en diversos contratos, los capitalistas europeos cargaron al Khedive, de un oneroso a un cuatrocientos por ciento. En resumidas cuentas, la explotación capitalista llegó a ser tan aguda, que el Gobierno egipcio no pudo pagar los créditos intereses. Naturalmente, Inglaterra salió en defensa de sus súbditos explotadores, y en 1882, la gloriosa escuadra británica bombardeó Alejandría, siguiendo luego la ocupación de Egipto.

Del mismo modo que el capitalismo inglés aseguró la dominación de Egipto, el capitalismo francés hizo posible la dominación de Marruecos, y el capitalismo alemán, la dominación de Turquía.

El imperialismo financiero ha jugado un papel importante y decisivo en China, en Persia, en Trípoli, en los Balcanes, en el Transvaal, en las Repúblicas de Centro América, en México.

En la actual guerra europea, las causas reales debían igualmente buscarse en un colosal conflicto de intereses entre las clases financieras e industriales de los principales países contendientes.

El navalismo que tan costoso resultado, es una consecuencia de la doctrina de que la bandera propia al capitalismo. Y como los gastos que ocasionan las escuadras, los paga toda la nación, resulta que toda la nación contribuye a la defensa de algunos capitalistas.

Todo lo que dice Mr. Howe en su artículo, con abundancia de cifras, y de datos, no es nuevo, pero la falta de novedad no le quita interés ni importancia. Y como son muchos los que lo ignoran, olvidan o no le conciben el crédito que merece, bueno es repetirlo de cuando en cuando.

A fuerza de golpes de martillo, se hace entrar un buen clavo aún en la pared más dura.

Adrián DEL VALLE

La pasividad de una huelga

A no ser por la información dada por la prensa y particularmente por el diario socialista «La Vanguardia», de seguro que nadie sabría que aquí, en el mismo Buenos Aires, se viene desarrollando una huelga de obreros marítimos. Tal es la calma reinante que ni siquiera, en los días que lleva de decretada la huelga, un incidente entre huelguistas y carneros ha trascendido al comentario público, como tampoco se ha desarrollado uno de esos hechos lógicos, originados en todo momento en que el Capital y el Trabajo se ponen frente a frente y miden sus fuerzas; sus fuerzas antagónicas que al encontrarse tienen forzosamente que producir choques más o menos violentos.

Pero en esta ocasión, gracias al edemocratismo del nuevo gobierno del nuevo régimen que declaró su neutralidad en los conflictos surgidos entre el Capital y el Trabajo, los obreros esperan cruzados de brazos que bucnamente se arregle la cosa, y los dirigentes de la huelga, encabezados por el burócrata Francisco García, secretario rentado desde hace seis años de la Federación Obrera Marítima, limitan toda su acción a dirigir peticiones al poder ejecutivo, entrevistarse con el Presidente de la República y demás ministros, y constituir, para vergüenza del proletariado organizado, bajo la enseña del sindicalismo criollo, un comité popular, que viene a ser algo así como una institución de perdidosos, encargados de pedir a comerciantes e instituciones burguesas y obreras la denigrante limosna, que empujándose al hombre y rebaja su dignidad de obrero, rebeldía a todo lo que significa una imposición, para esta de la burocracia o del gobierno.

Pero no es posible pedir que un individuo que, cual el secretario de la

Federación Obrera Marítima, tiene dentro del mismo organismo obrero un interés creado, puramente personal, lo sa critique en bien de los intereses colectivos. Son esas las lógicas consecuencias de las organizaciones obreras, que crean el parasitismo en el seno de las organizaciones sociales y hiermanan el interés del empleado rentado con el interés de la burguesía, en perjuicio de la mayoría que se deja manejar por el adriente confiando ciegamente sus intereses a su acción única y exclusiva.

No es esa la forma de ensayar la lucha, computadores marítimos. Las huelgas se ganan, no por la resistencia que pueda ofrecer el obrero a burgueses en su fíz pasiva, cruzándose de brazos creyendo que con ello se paraliza la industria que explota, perjudicándolo en sus intereses, sino por la fuerza activa que los obreros en lucha realicen, perjudicando directamente los intereses capitalistas y obligándolos en esta forma a transigir, empleando la lucha violenta, la acción directa, como el medio más expeditivo.

La pasividad, es prueba de cobardía de impotencia; y hacer la huelga pasiva, con el cruce de brazos, esperando que el gobierno intervenga para solucionar el conflicto, es dar pruebas de un desconocimiento absoluto de la lucha social y de su rol revolucionario dentro de las actuales instituciones, como medio de abatir y derribar el estado burgués con todas sus leyes anticrónicas, perpetuadoras de la explotación y tiranía imperantes.

—(o)—

Esa policía...

Calificar de brutal a la policía bonaerense nos parece por demás suave... porque la indiana a quien está encomendada la tarea de guardar el orden en la capital de la gachaocracia argentina, no es solamente brutal si que también salvaje, hasta el extremo de llegar a cometer, en sus funciones de provocadores y perturbadores del orden y la tranquilidad social, los más graves e inconfesables abusos.

Siempre hemos creído nosotros que, el policía bruto, analfabeto en muchos casos, que revestido de estúpida autoridad está plantificado en una esquina, para hacer observar estrictamente a los transeúntes los miles de reglamentos que constituyen las ordenanzas municipales, es el que en la mayoría de los casos provoca los múltiples hechos que en la vía pública se desarrollan y que complementan esa llamada crónica policial, con todas sus tragedias y hechos diversos, muy propios de la sociedad en que vivimos, consecuencias directas de un mal que reside en el corazón mismo del régimen y que fomentan los mismos que se empeñan insensatamente

—(o)—

La asamblea pública

A la colectividad anarquista

Ponemos en conocimiento de toda la colectividad anarquista, que la asamblea pública, en la que se nombrará administrador y redactor de «La Protesta», se realizó el domingo 14 de enero, a las 2 p. m., en el salón teatro «Casa Suiza», Rodríguez Peña número 254.

El Comité A. de «La Protesta».

POSIBILIDADES

A cientos andan por ahí los descreídos, los exépticos, que rigen malicia, o piadosamente cuando oyen hablar de revolución, cuando escuchan discurrir acerca de sus probabilidades. Causados de unos y agolados por el ensueño de angelos demisado fogosos otros, viejos de corazón los de más, ciegos a las enseñanzas de la Historia todos, mueven la cabeza y dejan sonar a flor de labio una sonrisita de lástima, ante los ardores de los que alentan en su pecho, con fe cada día más viva, la esperanza revolucionaria.

«¡Liria, liria...» exclaman, estos hombres sensatos cuando ven a una multitud aplaudir entusiasmada el verbo de la rebelión.

«¡Liria, liria...!» exclaman, pero, ¿quienes tienen razón hoy, como tuvieron razón ayer? ¿Son acaso los equilibrados, los prácticos, los reduccionistas de sistema cerrado?

convierten en un día en apóstoles fervientes de las nuevas fórmulas sociales, y el ambiente cargado y obscuro, se ilumina con el resplandor prodigioso de los grandes hechos, y los grandes patibales.

Se precisa solo que un sinnúmero de circunstancias que escapan a toda percepción, se junten en un momento determinado de la Historia, y que unas minorías valientes den los primeros golpes sobre seguro, consiguiendo desarticular el cuerpo gubernamental, para que se produzca la total conflagración.

Las fuerzas del Estado, no son propias, no se mantienen por otra ligadura, que por el miedo o el interés; hacen que pierdan el rumbo los hijos del pueblo que manejan los fusiles, quietud al Estado la posibilidad de repartir medrudos, y veréis como desmoron los soldados y escapan los funcionarios.

La victoria es hombre fuerte, que solo se entrega a los que han sabido conquistarla, a los audaces y decididos. El que no tiene fe en sí propia fuerza, es un venecido de antemano, va al conato para perder; mejor fuera con un conato para perder; mejor fuera con un conato para perder; mejor fuera con un conato para perder.

De pensar que la Revolución no es

posible hasta que la mayoría no esté capacitada de nosotros... jamás podrá apreciar la consecuencia del pueblo de modo mejor que sometiéndolo a la prueba revolucionaria...

Quiénes sean los elementos propulsores del movimiento, los que le den orientación después del primer éxito irreducible, más necesario) torbellino, debe preocuparnos, pero las ideas que tomen parte en la lucha, no la vedadura de las revoluciones está compuesta por todos los odios y por todos los amores...

Profetizar si tendremos éxito mañana o si el fracaso será cierto, resulta aventurado. Pero observando un poco el actual estado de la sociedad, podemos sin temor alguno mostrarnos optimistas... Al finalizar el 11 capítulo de nuestras disquisiciones, hemos comprobado que:

1) La demagogia es disolvente y malsana para el desarrollo de nuestras tendencias revolucionarias. 2) El individualismo que nace de una suficiencia humana es negativo y estéril. Hemos de hacer que nazca la confianza entre los hombres, como

Y el proletariado, en su mayor parte, sabe que el amo es su enemigo, que él tiene derecho a vivir una vida mejor, siente odio contra el que lo explota, son ellos su misión, y cuando después de haber recibido muchos golpes y sufrido muchos desengaños, encuentran cobardado. En cuanto a las minorías conscientes, las ros que el mal de su propia modestia, y empujados en repetir que son muy débiles, han llegado a perder su convicción.

Las nuevas corrientes revolucionarias (Conclusión). Hemos de ser menos atrevidos en nuestra forma de juzgar, a fin de que seamos siempre justos, y solo así evitaremos el desdoblamiento de nuestras fuerzas, que en cada conflicto que se produce por causas contradictorias por complejidades mal entendidas se fragmentan y se alejan. Más sólido el pensamiento, más fríaldad en empuños, y más acción impulsiva de nuestros hechos personales o colectivos.

Pero, para lograr eso: sanónica fraldad de juicio y de acción, es indispensable una cosa: el individualismo, que nos aleja y nos hace vivir aislados. Debemos abogar por la acción secreta e internacional de todas las fuerzas revolucionarias. Solo así conseguiremos la unificación de todas nuestras aspiraciones humanas. La asociación de los hombres que marchan por un ideal definido, plantea el problema de la acción, que se consistirá en unificar, pero solidamente, cuanto podamos.

Las nuevas corrientes revolucionarias se encaminarán por una vía real y sólida hacia la conquista de su propósito, pero los hombres han de ser ingeniosos ambiciosos de su ayer, y han de llegar a concebir un estado de ánimo, sin odios de clase, si queremos en verdad lograr el final de nuestras incuestionables aspiraciones, por que nuestro ideal es un factor humano y no de clase. Los asuntos obre-

rios, los podemos dejar en manos del sindicalismo que defende una cuestión puramente estomacal. Dejando a ellos, esa lucha del cantavivido y nosotros empezando por destruir el individualismo que se va adheriendo a nosotros como la yedra, creo que hemos empezado por anular nuestros errores y al mismo tiempo todas sus energías en las luchas revolucionarias santificadas en todos los países continentales, no hace más que buscar los hombres afines y llamarlos a su seno, para luchar en contra de todo lo que sea un baldón social, y sea o no de la desigualdad en el orden económico. Los hombres de pensamiento y de acción de todos los países, al entenderse y abrazarse en las corrientes de ideas de justicia, harán sentir en qué consiste el bien-estar social de los individuos y de las colectividades. Además hemos de saber cada vez que hagamos un sumario de nuestra labor, si sumamos o restamos fuerzas, para ver la actitud que debemos asumir en las contingencias de la lucha.

Por ahora podemos afirmar que: la demagogia, el individualismo y el obrismo no han sumado fuerzas a las luchas revolucionarias, puesto que ellas al ser llamadas a llenar una misión trascendental, han fracasado y creyó que no seremos infantes en continuar con esta labor de eficacia de esas energías sociales para el adelanto de las ideas que defendemos. Nuestro deber como hemos dicho, es analizar fríamente la cuestión que planteamos, y si queremos triunfar en nuestra lucha, y espero que, con otros más capaces que el mío, lograremos aportar mejores medios de lucha para continuar la obra común.

Domingo C. Marconi Calola.

Estudios sociológicos

Democracia acomodaticia

A medida que el sistema democrático toma posesión en el espíritu de las multitudes, vemos más claramente el error en que está fundamentada y cuán difícil es para el individuo, limitando su libertad, impulsando a los hombres, serenos pero firmes emanantes, a escudriñar la historia y el futuro para ver de encontrar el máximo de la posible felicidad humana.

Además de las diferentes teorías religiosas, tan perniciosas como absurdas, que aconsejan al hombre silencio y resignación ante el error, anulando las voluntades y reduciendo a cero las demostraciones científicas, tenemos en nuestra marcha ascendente un acerbó obstáculo de reyes falsos en lugar de los falsos dioses; un presidente republicano, donde podría erigirse un emperador; una plaza de toros o un hipódromo sustituyendo el circo romano, donde el pueblo agrupado nos demuestra su idiosincrasia mediocre; además de las mil y una leyes constitucionales que nos atan los pies y las manos y pretenden cegarlos, tenemos en nuestros hogares otros pequeños imperios que delatan nuestra vanidad y alejamiento de lo que pudiera constituir nuestra felicidad.

Adoramos al abecero de otro, cuando defendemos hacer culto a la vida, a la belleza y al amor; nos descubrimos al paso de un tirano; saludamos a nuestros a un trazo opulente; y a los reyes que despreciamos, levantando el brazo y nos entonamos, hoy la catástrofe que hoy nos espanta, parecerá a todos natural, y hasta divertida.

Adoramos al abecero de otro, cuando defendemos hacer culto a la vida, a la belleza y al amor; nos descubrimos al paso de un tirano; saludamos a nuestros a un trazo opulente; y a los reyes que despreciamos, levantando el brazo y nos entonamos, hoy la catástrofe que hoy nos espanta, parecerá a todos natural, y hasta divertida.

Adoramos al abecero de otro, cuando defendemos hacer culto a la vida, a la belleza y al amor; nos descubrimos al paso de un tirano; saludamos a nuestros a un trazo opulente; y a los reyes que despreciamos, levantando el brazo y nos entonamos, hoy la catástrofe que hoy nos espanta, parecerá a todos natural, y hasta divertida.

Adoramos al abecero de otro, cuando defendemos hacer culto a la vida, a la belleza y al amor; nos descubrimos al paso de un tirano; saludamos a nuestros a un trazo opulente; y a los reyes que despreciamos, levantando el brazo y nos entonamos, hoy la catástrofe que hoy nos espanta, parecerá a todos natural, y hasta divertida.

Un procurador, alias Surf-negro, tranquilamente sentado en su escritorio, se suicidó con un tiro de revólver, después de escribir varias cartas anunciadoras a policías y amigos. Era un degenerado en toda regla. El pueblo que en vida lo arrastró por fuerza, lloró lágrimas de cocodrilo en su tumba.

«Se ignoran las causas que lo impulsaron a tan fatal resolución. Intuí advertir que en ninguno de los casos la ley fue alicada; las circunstancias y las personas obligan a guardar convencional silencio. Y bien; esos casos y mil y mil más que todos concuerdan, no son una clara demostración del desajuste que se pretende ordenar nuestros destinos? Queda, pues, justificada nuestra lucha constante hacia una sociedad transformada, limpia de estos aros que: Capital, Estado, Religiones... a los que hoy se les concede un valor inmerecido, pues ellos en lugar de propender a nuestra felicidad, como se pretende, son las fuerzas que nos atan al trabajo esclavo, a la esclavitud y a la ignorancia.

Mientras sea la terna acaparrada por un reducido número, y al dinero se le dé esta valoración ridícula que hoy lleva el pueblo sufrirá el peso de esa burocracia patética que se llama comercio, curas, militares, y todo lo que compone el estado, de presidente abajo, hasta el último milico que espía en la esquina. Mientras no se aprecie el hombre lo que de humano tiene y lo que tiene de productor; mientras la moral social sea sostenida por apariencias absurdas y leyes engomadas; mientras el hambre se acalle haciendo genocidios e indignidades y la simulación sea una necesidad, la resignación será una vileza a la que no pueden someterse las juventudes modernas si quieren marcar en la historia un día de nobleza por la conquista de la libertad.

Desde que la razón del más fuerte dominó en los poblados primitivos, todos antepasados cayeron en error en error con sus diferentes sistemas de gobierno a base de amos y esclavos, hasta el constitucionalismo contemporáneo que tanta sangre ha costado y cuya ineffecta ensangna viendo. A nosotros toca, pues, mirarnos en el pasado y recibir la lección para las luchas futuras, confiando a nuestra razón y a nuestro carácter, únicamente, nuestra felicidad. Eliminando leyes y amos habremos dado un gran paso hacia la libertad tan deseada.

Luis M. FRESQUO.

EXHORTACION. Gime el dolor, producido por los viles mazorcaques que torturan despiadadamente, esos seres que llevan en el instinto de bienes insalvables, ávidas de sangre proletaria. La insensatez de los representantes del desorden actual, fieles guardadores de esta decrepita e infame sociedad, cuyos actos se juzgan según quien sea el ejecutor y el rango a que perteneció la que dió margen a dos cosas distintas en la forma, pero con una analogía en el fondo que los id. Al nunca bien ajustado Coronel Falgout, que mandó matar por tres veces locales en forma regular, como saben hacerlo cuando a sus intereses burgueses conviene, el caso de un conscripto que dispara un tiro de fusil contra un satigido del mismo régimen que al que hizo de gravidad. Luego se da a la fuga y hasta este momento el público no sabe más del asunto. La custodia de la catedral (10.000 pesos), falta de su sagrado lugar una mañana, haciéndose nido congetras sobre el sacrilegio acto. A los pocos días apareció guardadita en las montañas de las habilitadas regiones de la Siberia argentina, en donde, al haberlo padre se puso loco o se hizo el otario, (la cantidad no es para menos) y la prensa local, tuvo la bondad de anunciarlo que era delicado el estado de tan reverendo Señor. Milagro tan descriptivo, milagro sigue siendo. Se cometió un robo de 60.000 pesos en una mansión burguesa luego unos meses los diarios dieron amplia noticia la noticia prometiéndome informar de la pesquis.

Ahora se sabe que varios altos miembros de la policía local junto con otros errasas, dieron tan magnífico golpe. Silencio mortuario, y ni un chiquito de fiere a los burgueses, a la policía ni al pueblo. Tal pal cual.

Ahora se sabe que varios altos miembros de la policía local junto con otros errasas, dieron tan magnífico golpe. Silencio mortuario, y ni un chiquito de fiere a los burgueses, a la policía ni al pueblo. Tal pal cual.

Compañeros: El domingo 7 de enero se realizará un PIC - NIC en la Isla Maciel, a beneficio de LA PROTESTA. Que nadie falte!

Por lo tanto, vería con suma satisfacción, que no se realizara ningún acto público el 14 de enero del año entrante, pues, para ese día se realiza una velada a su total beneficio a objeto de ayudarle todo lo humanamente posible, comprándole ropa y enviándole dinero para hacer más llevadera la precaria situación y suavizar su calvario. Ningún hombre amante a la libertad y la justicia, debe faltar a dicho acto, teniendo la satisfacción de haber cumplido un deber solidario para con el juez ejecutor de la vindicta pública. Los espero: Arquímedes.

Del Interior. A las secciones obreras ferroviarias los medios de propaganda.

Después de algún tiempo de indecisión y estancamiento, los obreros ferroviarios pertenecientes a talleres, parecen volver por sus fueros, asociándose y constituyéndose en sociedades proclamando el derecho que todos por igual tenemos los unos a los otros, cumpliendo así, la vieja máxima de la Internacional, que decía: ¡Trabajadores, uníos!

Los ferroviarios de Laguna Vieja, acaban de hacer efectivo ese viejo axioma: en unión hace la fuerza, pagándose al resio de los demás compañeros que organizados bajo los mismos auspicios, respondan al Consejo Federal de la Federación Obrera Ferroviaria, con sede en B. Aires, calle del México 3070. Ahora bien, nosotros al constituirnos en sociedad de resistencia y dependir de las decisiones de un Comité o Consejo Central, donde se ramifican o tienden a ramificarse muchas de las sociedades, una vez que ya estamos organizados y que permanecemos autónomos, y otros recientemente organizados, y otros aún en vía de organizarse, no puede ser lo que se ha hecho en el caso de Laguna Vieja, ya de depender el absoluto de él, olvidando que también en todas las secciones y en sus respectivos radios de acción, se puede hacer obra y... hasta obra buena, examinando la propaganda en sentido verdaderamente emancipador o ilustrativo. Todas las secciones, cuando sus recursos lo permitan, y a medida que se vayan adquiriendo los títulos indispensables para uso de sus asociados, «hablo de las que regularmente se hacen en las organizaciones obreras, como por ejemplo, lanzar cada quince días o cada mes, un manifiesto incitando a los trabajadores del río y de la máquina a asociarse a sus hermanos de causa, demostrando la ventaja que reporta para el trabajador, el estar asociado. Explicar al trabajador, en términos claros, fuera de todo tecnicismo y opinión de camarilla, las causas y el porqué se hace indispensable, la unión de su propia fuerza, con el fin de hacer en una vez más fuerte y más poderoso, formando un verdadero bloque de granito que otras fuerzas antagónicas al chocar, cedan ante su empuje violento. Otras muy buenas formas también de extender la propaganda, es la ad-

quisición de una surtida biblioteca, repleta de obras de sociología, donde cada socio tenga derecho a leer gratuitamente, y solamente con el tributo de su cuota. Los compañeros empilados y amantes de la lectura, allí podrán capacitarse, leyendo el pensamiento sano y crítico de otros hombres autores de grandes obras, y amantes otros también de la emancipación de los compañeros militantes, llega a muchos casos a resultar empilados, estoy completamente convencido que es debido a que no se le ponga ante su vista y entre sus manos, el pensamiento de otros hombres donde se reflejan sus ideas. Lo mismo podría decir de la utilidad de las conferencias de carácter social, abarcando todo problema de la lucha en todas sus diversas fases, esto es, económica, moral, política, material y científica. De todo tiene el trabajador necesidad de saber. No voy aquí a negar que to-

ATENEO OBRERO DE ALMAGRO. CURSO DE PREHISTORIA. Del Profesor VICTOR DEBINO VII. Lección explicada el martes 28 de noviembre de 1916. (Versión taquígráfica del compañero Raíces)

En estos teóricos, en 1846, época de la aparición de ese libro admirable, se admitió la existencia de figuras colíticas, es decir, de las primeras manifestaciones del arte humano. Tengo aquí un trabajo de un amigo ilustre, Isaias Dharvent del Instituto Etnográfico Internacional de París, miembro de la Comisión de Monumentos Históricos del Francia de Calais y correspondiente, en Francia, de la Sociedad Prehistórica del Este de Inglaterra. Isaias Dharvent, de Béthune, es el que más ha trabajado en la investigación del arte prehistórico de sus primeras etapas. En este trabajo, presentado al Congreso Internacional de Arqueología y antropología prehistóricas de París, en 1912, presento pruebas irrefutables que vienen a demostrar que al fado de los llamados «deus naturae» el hombre ha podido, él mismo, dejar testimonios innegables de su destierro e inclinaciones artísticas primitivas. Aquí, por ejemplo, se señalan varias: estos son colitos encontrados en yacimientos diversos y aquí aparece el mismo no trabajado; aquí aparece ya aprovechado; aquí un ojo que presenta una señal evidente de talla intencional. Otra más: una figura que quiere representar a un hombre primitivo, (Homo Monstretus) justamente muy parecido al que fué encontrado posteriormente por M. M. Bouissone y Bardon en La Chapelle-aux-Saints, y estudiado por Marcelin Boule. Yo tengo unas reproducciones mayores. Los originales no, porque el señor Dharvent no los distribuyó; no tiene ejemplares repetidos. Pero en las reproducciones más grandes ya se puede seguir la talla intencional. Se ve también como el labio ha sido tallado en algunos casos, como aquí. Un hombre está ahí.

«Ya dos puntos esenciales han venido a apoyar el sistema que he sometido a vuestro examen: primero, los huesos han sido reconocidos olivianos; segundo: los bancos conteniendo huesos y cuchillos de sílex, obra de mano de los hombres. Una verdad no menos adquirida es, que las imágenes de piedra, que considero como tal, tienen el mismo origen que las hacias y los cuchillos. Ahora, aquí un hecho con prueba el otro: puesto que los sílex son tallados como hacias y cuchillos, y por que los otros sílex no lo serían en otras formas? El hecho es que las ideas de los colitos tallados por el hombre primitivo, como colitos cuya talla natural ha sido perfeccionada, aprovechándose la forma rata o caprichosa de estos dadas naturales. El señor Dharvent ha sabido responder acertadamente a las muchas objeciones que se le han hecho, especialmente a las de los antropólogos, ilustres amigos: profesor de la Facultad de Ciencias, M. Simón Garnaud y M. Deonna.

Y no me menos irónico era nuestro amigo Florentino Ameghino, en nuestro juicio, cuando un año antes de su muerte, tuvo ocasión de presentar al Congreso Científico Internacional Americano, sus de sus últimos trabajos: el uno concerniente a la industria de la piedra, quebrada en el mioceno superior de Monto Hermoso, localidad situada en la costa Atlántica de la Provincia de Buenos Aires, en el Sur, y el otro, un trabajo que demuestra también, o tendiendo a demostrar, la antigüedad geológica de un yacimiento arqueológico y vestigios industriales en la formación eotriérica, es decir, el oligoceno superior o el mioceno más inferior.

Yo he tenido la fortuna de escuchar estas comunicaciones originales y de intervenir también en las discusiones que sucedieron. Esto fué el año 1910. Es de advertir que el señor Dharvent, en 1889, había ya realizado sus primeros hallazgos colíticos que posteriormente bautizó, como lo hizo en esta ocasión, de restos de la industria de la piedra quebrada, la industria más primitiva. Decía Ameghino: «A fines de mayo último, — se refería a mayo de 1910, — visité la costa Atlántica del Mar del Plata, en esta formación encontré, para abarcar estos espécimenes de piedra quebrada. (El señor Dharvent, se refiere a las figuras en la comunicación original). Se ve aquí, una forma de piedra quebrada de la que se ha separado, mediante la percusión, una escama, o laja, como él decía. (Lasca es el término ahora adoptado en la terminología prehistórica latino-americana; «éclats en la francesa). Y se descubrió que no se trata de una fractura accidental, natural, primero porque la pátina de la piedra, de una y otra formación, es la misma; no hay diferencia (Patin en el sentido prehistórico es lo mismo que en el sentido común: una capa superficial de material modificado por la intemperie que da un aspecto propio a una cosa o un objeto). Primero, entonces, la pátina uniforme que concierne a la piedra matriz, podemos decir, y a esta lasca, en uno y otro caso; segundo, el hallarse en diversos puntos de la piedra, muestras evidentes de la percusión que ha sufrido erosiones diversas ocasionadas, por los agentes atmosféricos o la intemperie, sino por la percusión al ser golpeada violentamente una piedra contra la otra; y, por último, el argumento de estas piedras, el no haberse encontrado estas piedras o mármolitos ni depositos fluviales o marítimos como suelen hallarse por lo común los colitos; y ésa es una objeción que se le hace, precisamente a la existencia de los colitos terciarios como industria de los hombres terciarios: el hallarse en acúmulos en cantidad como se hallan los guijarros. Florentino Ameghino, decía: «Esta industria, es, sin duda todavía más primitiva que la de los colitos, pues estos presentan retoques, ya para afilar los bordes, ya para facilitar la acomodación del instrumento al mango, pero en las cuarcas quebradas de Monte Hermoso, no hay absolutamente nada de parecido. Por otra parte, estas cuarcas quebradas, por rústicas que aparezcan son seguramente la obra del hombre o de su precursor; pues no pueden oponerse las las objeciones que se hacen a los colitos. En este caso no puede hablarse de la presión de las rocas, ni de los choques producidos por piedras atrásmientos de rocas, pues el ruido, se encuentran sueltos en la arena, todos separados unos de otros. (Concluí.)

Carta abierta. A la sociedad de Marmolistas. Ante el bochorno y la vergüenza que, para el proletario organizado de esta gran ciudad, representa el hecho de que se pensará llevar a cabo como el obrero Manuel Castello, por haber publicado en este diario artículos, según vosotros injuriosos, en los que atacaba a esa sociedad, el que suscribe, como redactor de esta hoja, se manifiesta que los artículos publicados con seudónimo no fueron escritos por Manuel Castello, haciéndose sus autores, o en su defecto esta redacción, responsables de ellos. En nuestro poder obra una carta en la que amenazado al citado obrero con llevar a cabo un atentado, por la amenaza que de llevar a cabo constituiría la más grande mancha que pudiera cubrir sobre una institución obrera, que, dado su carácter de tal, debe estar en pugna con todos los principios legales. Con el proceder en esta emergencia manifestado, os hacéis, ante los hombres libres y honestos, los más bajos y más vergonzosos de los seres humanos. Y no me menos irónico era nuestro amigo Florentino Ameghino, en nuestro juicio, cuando un año antes de su muerte, tuvo ocasión de presentar al Congreso Científico Internacional Americano, sus de sus últimos trabajos: el uno concerniente a la industria de la piedra, quebrada en el mioceno superior de Monto Hermoso, localidad situada en la costa Atlántica de la Provincia de Buenos Aires, en el Sur, y el otro, un trabajo que demuestra también, o tendiendo a demostrar, la antigüedad geológica de un yacimiento arqueológico y vestigios industriales en la formación eotriérica, es decir, el oligoceno superior o el mioceno más inferior.

Yo he tenido la fortuna de escuchar estas comunicaciones originales y de intervenir también en las discusiones que sucedieron. Esto fué el año 1910. Es de advertir que el señor Dharvent, en 1889, había ya realizado sus primeros hallazgos colíticos que posteriormente bautizó, como lo hizo en esta ocasión, de restos de la industria de la piedra quebrada, la industria más primitiva. Decía Ameghino: «A fines de mayo último, — se refería a mayo de 1910, — visité la costa Atlántica del Mar del Plata, en esta formación encontré, para abarcar estos espécimenes de piedra quebrada. (El señor Dharvent, se refiere a las figuras en la comunicación original). Se ve aquí, una forma de piedra quebrada de la que se ha separado, mediante la percusión, una escama, o laja, como él decía. (Lasca es el término ahora adoptado en la terminología prehistórica latino-americana; «éclats en la francesa). Y se descubrió que no se trata de una fractura accidental, natural, primero porque la pátina de la piedra, de una y otra formación, es la misma; no hay diferencia (Patin en el sentido prehistórico es lo mismo que en el sentido común: una capa superficial de material modificado por la intemperie que da un aspecto propio a una cosa o un objeto). Primero, entonces, la pátina uniforme que concierne a la piedra matriz, podemos decir, y a esta lasca, en uno y otro caso; segundo, el hallarse en diversos puntos de la piedra, muestras evidentes de la percusión que ha sufrido erosiones diversas ocasionadas, por los agentes atmosféricos o la intemperie, sino por la percusión al ser golpeada violentamente una piedra contra la otra; y, por último, el argumento de estas piedras, el no haberse encontrado estas piedras o mármolitos ni depositos fluviales o marítimos como suelen hallarse por lo común los colitos; y ésa es una objeción que se le hace, precisamente a la existencia de los colitos terciarios como industria de los hombres terciarios: el hallarse en acúmulos en cantidad como se hallan los guijarros. Florentino Ameghino, decía: «Esta industria, es, sin duda todavía más primitiva que la de los colitos, pues estos presentan retoques, ya para afilar los bordes, ya para facilitar la acomodación del instrumento al mango, pero en las cuarcas quebradas de Monte Hermoso, no hay absolutamente nada de parecido. Por otra parte, estas cuarcas quebradas, por rústicas que aparezcan son seguramente la obra del hombre o de su precursor; pues no pueden oponerse las las objeciones que se hacen a los colitos. En este caso no puede hablarse de la presión de las rocas, ni de los choques producidos por piedras atrásmientos de rocas, pues el ruido, se encuentran sueltos en la arena, todos separados unos de otros. (Concluí.)

Yo he tenido la fortuna de escuchar estas comunicaciones originales y de intervenir también en las discusiones que sucedieron. Esto fué el año 1910. Es de advertir que el señor Dharvent, en 1889, había ya realizado sus primeros hallazgos colíticos que posteriormente bautizó, como lo hizo en esta ocasión, de restos de la industria de la piedra quebrada, la industria más primitiva. Decía Ameghino: «A fines de mayo último, — se refería a mayo de 1910, — visité la costa Atlántica del Mar del Plata, en esta formación encontré, para abarcar estos espécimenes de piedra quebrada. (El señor Dharvent, se refiere a las figuras en la comunicación original). Se ve aquí, una forma de piedra quebrada de la que se ha separado, mediante la percusión, una escama, o laja, como él decía. (Lasca es el término ahora adoptado en la terminología prehistórica latino-americana; «éclats en la francesa). Y se descubrió que no se trata de una fractura accidental, natural, primero porque la pátina de la piedra, de una y otra formación, es la misma; no hay diferencia (Patin en el sentido prehistórico es lo mismo que en el sentido común: una capa superficial de material modificado por la intemperie que da un aspecto propio a una cosa o un objeto). Primero, entonces, la pátina uniforme que concierne a la piedra matriz, podemos decir, y a esta lasca, en uno y otro caso; segundo, el hallarse en diversos puntos de la piedra, muestras evidentes de la percusión que ha sufrido erosiones diversas ocasionadas, por los agentes atmosféricos o la intemperie, sino por la percusión al ser golpeada violentamente una piedra contra la otra; y, por último, el argumento de estas piedras, el no haberse encontrado estas piedras o mármolitos ni depositos fluviales o marítimos como suelen hallarse por lo común los colitos; y ésa es una objeción que se le hace, precisamente a la existencia de los colitos terciarios como industria de los hombres terciarios: el hallarse en acúmulos en cantidad como se hallan los guijarros. Florentino Ameghino, decía: «Esta industria, es, sin duda todavía más primitiva que la de los colitos, pues estos presentan retoques, ya para afilar los bordes, ya para facilitar la acomodación del instrumento al mango, pero en las cuarcas quebradas de Monte Hermoso, no hay absolutamente nada de parecido. Por otra parte, estas cuarcas quebradas, por rústicas que aparezcan son seguramente la obra del hombre o de su precursor; pues no pueden oponerse las las objeciones que se hacen a los colitos. En este caso no puede hablarse de la presión de las rocas, ni de los choques producidos por piedras atrásmientos de rocas, pues el ruido, se encuentran sueltos en la arena, todos separados unos de otros. (Concluí.)

MOVIMIENTO OBRERO. El gremio de Obreros Panaderos y Repartidores de Pan. LA HUELGA GENERAL DEL GREMIO.

Publicamos a continuación el manifiesto lanzado por la sociedad Obreros Panaderos del Norte, convocando al gremio a una asamblea pública, declaratoria de la huelga general. Los repartidores de pan, se encuentran en tan pobres condiciones como los panaderos, siendo los esclavos, no solo de la calle sino también de la cuadra. Si en otros tiempos fueron un estancamiento para el triunfo de nuestras aspiraciones, suplantándose en la labor cuando para exigir una mejora abandonábamos el trabajo hoy, organizados en sólida sociedad de resistencia, nos tienden su fraternal mano de hermanos de miseria y explotación y se amarraron a nosotros en esta lucha contra el capitalismo rapazoso; lucha en la cual saldremos vencedores aquellos que sepan mejor desplegar su acción, su fuerza; aquellos que mejores armas empleen y mejor sepan esgrimir. Que no seamos nosotros, obreros panaderos y repartidores, los vencidos en esta próxima lucha. Hay muchas ansias en nuestros corazones de pías; ansias infinitas de ser una vez hombres, capaces de conquistar, por la fuerza del derecho, el lugar que en la vida nos corresponde; hay mucho fuego en nuestros corazones rebeldes, que se encienden por nuestros misérrimos, que si bien surven para producir incómodamente, deben servir también para que per las cadenas morales y materiales que nos sujetan al presente régimen de oprobio; las cadenas que nos supeditan a este sistema de explotación, en esta sociedad capitalista del robo, de la explotación y de la tiranía. Mañana viernes, a las 8.30 a. m., se realizará una asamblea pública en la plaza Constitución, en cuya asamblea se declarará la huelga general del gremio de panaderos, por las sociedades Unión Repartidores de Pan y Obreros Panaderos del Norte. Compañeros: Al abandonar el trabajo debéis hacer con la firme convicción de que vais a empeñar una lucha contra el Capital prepotente y contra su aliado: el Estado, con todas sus policías mercenarias. Y que solo debéis contar en esta contienda con vuestras fuerzas organizadas y con el apoyo único de los trabajadores organizados, de los revolucionarios, que estarán prestos en todo momento a prestaros su ayuda moral y material. Que sea nuestra lucha una verdadera lucha de hombres, que no decida en nada la tradición que en este país goza el gremio de panaderos, como fuerza consciente y revolucionaria. [Por la conquista de nuestros derechos, dejad, panaderos, inactivas las máquinas en los talleres.] Que una vez decretada la huelga, sea el silencio en los sótanos inmundos en que elaboramos el pan, la más elocuente prueba de nuestra conciencia obrera! Y que nuestra acción haga sentir su peso a los burgueses, a los obreros burgueses! Viva la huelga general. La Comisión. Nota. — Si llegara a llover el día de la asamblea, ésta se realizará en nuestro local, Alsina 2681, a las 10 y 16 horas, para obtener en cambio un jornal miserable que no puede en ninguna forma alcanzar para sostener a una familia por poco numerosa que sea.

- 1.0 Tasa de harina por cada hombre, 80 kilos y 40 de suba y baja por cuadrilla. 2.0 Un amasijo solo o dos seguidos. 3.0 Suelo mínimo a las plazas bajas, 60 pesos mensuales, 1.50 para la comida y un kilo de pan diario. 4.0 El sábado día libre absoluto, con plata doble para la comida. 5.0 Readmisión de todo el personal en huelga y entrada libre a los talleres al cobrador de la sociedad. Los obreros repartidores de pan presentan a su vez el siguiente pliego de condiciones: 1.0 Domingo libre absoluto. 2.0 100 pesos como suelo mínimo mensual y un kilo de pan diario. 3.0 Suspensión del trabajo en la cuadra. 4.0 Readmisión de todo el personal en huelga y entrada libre a los talleres al cobrador de la sociedad. Lo que panaderos y repartidores de pan pedimos, no es mucho; solo es una parte de las mejoras que en otro tiempo disfrutó el gremio de panaderos, y que a raíz de la reforma de nuestra ley, se arrebató por culpa de nuestra cobardía, por falta de organización y como una consecuencia de nuestro egoísmo que nos ha hecho vivir aislados sin preocuparnos de la condición de los obreros desocupados, a quienes ni siquiera les dábamos una changa para que pudieran mitigar en parte las penurias producidas por un largo tiempo de huelga forzosa, por falta de quien quisiera alquilar sus brazos. Las consecuencias de ese egoísmo las estamos palpando ahora en los burgueses, aprovechándose de nuestra desorganización, fueron reduciendo cada vez más los jornales y aumentando las horas de la hora, hasta el extremo de constituirse la cuadra de la panadería en un verdadero infierno, en el que el obrero tiene que permanecer bajo el calor, 14 y 16 horas, para obtener en cambio

La tierra, tan villanamente explotados por los señores dueños de los modernos feudos americanos. No hay duda que en esta parte de la América, se va operando una sana reacción que hará resurgir en las masas el espíritu combativo, que fué en otros tiempos el que impulsó a los obreros a la lucha contra el Estado tiránico y el capitalismo depredante. Tomen en cuenta los obreros del campo el gesto altivo de los trabajadores de Río Gallegos, y obran en consecuencia y de acuerdo con el actual momento histórico, no dejados apastar por la miseria que tiende sobre la campaña argentina sus alas trágicas. ORLANDO.

Los obreros zapateros. Podemos en conocimiento de todo el gremio, que los obreros zapateros de la casa Abenda, Bordo 819, se han declarado en huelga, a causa de que el burgués trató de rebajar la mano de obra, aprovechándose de la abundancia de obreros desocupados y de la escasez de trabajo. Los obreros en huelga presentaron al burgués, el siguiente pliego de condiciones: Clavado, taca alto, un peso por par

La Federación Obrera de Río Gallegos, mantiene una ligación entre los trabajadores del campo, que tiende a intensificarse, abarcando todos los límites de la república chilena. El descontento que reina entre el elemento trabajador no solamente es una causa suficiente para que se hagan acciones y dadas las condiciones lamentables en que se efectúan, con un jornal litorioso y una jornada de labor excesiva, se joventan en protesta, generalizando el movimiento hasta llegar a la huelga revolucionaria, único medio de hacer respetar sus derechos el obrero. En vista de que ya se han plegado a la huelga centenares de trabajadores, las autoridades, apelando al único medio que tienen a mano para solucionar los conflictos sociales, distribuyeron fuerzas armadas, a fin de contrarrestar la acción de los obreros, reprimiendo su gesto altivo del machete y las balizas de los incautos explotadores de la fuerza social, en detrimento de la riqueza productora: los trabajadores de

La tierra, tan villanamente explotados por los señores dueños de los modernos feudos americanos. No hay duda que en esta parte de la América, se va operando una sana reacción que hará resurgir en las masas el espíritu combativo, que fué en otros tiempos el que impulsó a los obreros a la lucha contra el Estado tiránico y el capitalismo depredante. Tomen en cuenta los obreros del campo el gesto altivo de los trabajadores de Río Gallegos, y obran en consecuencia y de acuerdo con el actual momento histórico, no dejados apastar por la miseria que tiende sobre la campaña argentina sus alas trágicas. ORLANDO.

Los obreros zapateros. Podemos en conocimiento de todo el gremio, que los obreros zapateros de la casa Abenda, Bordo 819, se han declarado en huelga, a causa de que el burgués trató de rebajar la mano de obra, aprovechándose de la abundancia de obreros desocupados y de la escasez de trabajo. Los obreros en huelga presentaron al burgués, el siguiente pliego de condiciones: Clavado, taca alto, un peso por par

Los obreros zapateros. Podemos en conocimiento de todo el gremio, que los obreros zapateros de la casa Abenda, Bordo 819, se han declarado en huelga, a causa de que el burgués trató de rebajar la mano de obra, aprovechándose de la abundancia de obreros desocupados y de la escasez de trabajo. Los obreros en huelga presentaron al burgués, el siguiente pliego de condiciones: Clavado, taca alto, un peso por par

y taco bajo, 0.90 centavos. Color, chavado, taco postizo, 1.10 y taco hecho a mano 1.20. Cosido, blanco, hoja, 1.10 y zapato, un peso. Cosido, negro, taco postizo 1.50 y taco hecho a mano, 1.60. El pago debe efectuarse todos los sábados de quincena de 4 a 6 p. m.

Convocatorias gremiales

OBRREROS MEDIO-LUNEROS. — Efectuarán asamblea general del gremio, mañana viernes, a las 2 p. m., en su local Alsina 2681, para tratar sobre los preliminares de la huelga general del gremio de panaderos, decretada por las sociedades Obreros Panaderos del Norte y Unión Repartidores de Pan y secundada por esta, sociedad.

UNION REPARTIDORES DE PAN. — Realizarán asamblea general del gremio, hoy jueves, a las 8 p. m. en Alsina 2681, para tratar sobre la huelga general del gremio, decretada por esta sociedad en su última asamblea.

FEDERACION OBRERA FERRO-CARRILERA, (Sección Alauza). — Convoca a todo el personal asociado, a la asamblea que se efectuará hoy jueves, a las 7.30 p. m., para tratar una importante orden del día.

OBRREROS PANADEROS DE BELGRANO. — Esa sociedad de resistencia, en asamblea efectuada el domingo 17, acordó la huelga general del gremio, por lo que invita a todos los panaderos del barrio de Belgrano, a la asamblea que se efectuará hoy jueves, a las 9 a. m., en su local, Vidal 2458, para poner en práctica esta declaración.

PINTORES UNIDOS. — Efectuarán asamblea general del gremio, el domingo 24, a las 9 a. m., en su local Alsina 2681, para tratar asuntos de importancia. Se ruega a los compañeros no faltar a esta asamblea, pues así lo requiere nuestros intereses de explotación.

CAJONEROS, FUNEBREROS Y ANEXOS. — Realizarán asamblea general del gremio, el sábado 23, a las 8 p. m., en el local Matheu 1172, para tratar la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; Correspondencia; Lectura de una nota mandada por los Caldeteros.

S.Vendedores de diarios. — Esta sociedad, pone en conocimiento de todas las instituciones obreras, que ha trasladado su secretaría a la calle Colombres 1030, donde en lo sucesivo debe ser dirigida toda correspondencia. El Secretario.

S. O. Lustradores de madera en general. — Habiendo quedado esta sociedad definitivamente constituida, ha resuelto dejar abierta la secretaría de la misma, todas las noches de 8 a 10, p. m. objeto de atender a los obreros del gremio que deseen asociarse. La comisión se reunirá todos los jueves, de 8 a 10 p. m., y los domingos de 8.30 a 11 a. m. Local: Matheu 1172.

Instrucción Popular

Liga de Educación Racionalista. — Nómina de los cursos que, en su local Belgrano 2552, dicta esta institución. Lunes, de 5.30 a 7 p. m., Corte y confección; 7.30 a 9 p. m., Música. Martes, de 9 a 10 p. m., Aritmética. Miércoles de 8 a 10 p. m., Esperanto. Jueves, de 5.30 a 7 p. m., Corte y confección; de 7.30 a 9 p. m., Música. Viernes, de 9 a 10 p. m., Aritmética. (Sección Avellaneda). Esta institución patrocina las siguientes clases libres y gratuitas: lo lunes, gramática y ortografía castellana, por el prof. José Subirana; los miércoles, redacción práctica y los sábados conversaciones familiares, a las 8 p. m., en Lavalle 783, (Avellaneda).

Ateneo Obrero de Almagro. — En el local de este Ateneo, Independencia 3546, se dictan los siguientes cursos:

Lunes, de 8 a 9 p. m., reunión de comisión; de 9 a 10 p. m., Gramática Castellana. Martes, de 8 a 9 p. m., Moral, por Mercedes Gauna; de 9 a 10 p. m., Prehistoria, por Víctor Delino; Dibujo, por Mourlaas. Miércoles, de 8 a 10 p. m., Corte y confección, por Mercedes Gauna; de 9 a 10 p. m., Gramática Castellana. Viernes, de 8 a 10 p. m., Dibujo, por Mourlaas.

Este Ateneo, consecuente con su misión educativa y comprendiendo que la base para el advenimiento de una sociedad libre a de ser la educación de la niñez, inaugurará un curso de educación primaria (y el cual se dará de día), quedando desde ya abierta la inscripción todas las noches de 8 a 10, en nuestro local Independencia 3546. Este curso es completamente gratis.

Ateneo R. de Villa Crespo

En la secretaría de este Ateneo, Alvarez 837, se dictan los siguientes cursos: Lunes: a las 8 p. m., ensayos del drama «La Carcoma». Miércoles: de 8 a 10 p. m., Lecturas comentadas; sábados: Conferencias. Jueves, de 8 a 10 p. m., curso de Castellano, por Roque Madera. Entrada libre.

Agrupación Social German

En su local, Lobos 3801, se dictan las siguientes clases: Lunes: Reunión de comisión; jueves Lecturas comentadas; sábados: Conferencias.

Contra las leyes sociales

La agrupación anarquista «En Marcha», ha organizado una serie de conferencias públicas, contra las leyes draconianas. La segunda se efectuará el domingo 24 a las 4.30 p. m., en la Plaza Flores. El domingo 31, a las 4.30 p. m., se efectuará una tercera conferencia en la plaza Constitución.

NOTAS VARIAS

A. En Marcha

De la rifa que puso en circulación esta agrupación y que se rufó en el último picnic de «La Protesta», salió premiado el número 153. El compañero que tenga este número, puede pasar a retirar el premio en la administración del diario «La Protesta».

Ateneo Obrero de Almagro

Este Ateneo, ha organizado una función y conferencia para el domingo 4 de febrero, a las 8.30 p. m. El Secretario.

C. del Oeste pro LA PROCESEA

El Centro Infantil «Alba», ha cedido la fecha del 5 de febrero a este Comité, el que dará una función, en el salón «Tipográfica Bonnettes», y cuyo beneficio se destinará para sufragar los gastos originados por la impresión de los bonos-préstamos, a beneficio del diario. Próximamente irá programa detallado. El Secretario.

INVITACION

Al columnador Luna, asalariado de la Compañía A. de Tabacos, le invito a concurrir a la conferencia, que se efectuará el sábado 23, en el Ateneo Obrero de Almagro, Independencia número 3546, con pruebas suficientes para comprobar las acusaciones hechas el sábado próximo pasado en el taller de M. C. Esta invitación la hago extensiva a todos los asalariados y serviles de las dos compañías boicotadas, y que andan por ahí difamando a todos los compañeros y compañeras que más se distinguieron en esta lucha. Al mismo tiempo pido a los compañeros de Almagro que están de acuerdo con la formación de un Comité pro-boicots en este barrio, concurren a este acto, a fin de dejarlo constituido. La temporada avanza; hora es ya de que entremos en acción. Benigno Perera.

Ateneo O. de Almagro

Este Ateneo ha puesto en circulación una rifa en 1.000 números a total beneficio de su caja social. El premio es, un traje de hombre o señora, valor 50 pesos, o el dinero en efectivo. Será agradada la persona que posea el número igual a las tres últimas cifras del premio mayor de la última jugada del mes de enero de 1917 de la Lotería Nacional. Pedidos a Independencia 3546, a nombre del Ateneo Obrero de Almagro.

Comité del Oeste pro «La Protesta»

Habiendo este Centro puesto en circulación la primera serie de bonos prestamos a beneficio del diario, consignando ésta de 1.000 bonos de pesos 1.00 y 1.000 de pesos 0.50, se invita a los compañeros que tenga interés pueden pedirlo a este Comité, a nombre de la compañía Mercedes Gauna, o en su efecto a la Administración del diario.

Se previene a los compañeros que los bonos llevan el sello del Comité Administrativo y el de este Comité y firmados por el secretario y la tesorera del mismo. Antonio Solís, Secretario.

Convocatorias varias

FEDERACION DE A. A. DE LA R. A. — Quedan citados los delegados de las agrupaciones anarquistas, a la reunión a efectuarse hoy jueves, a las 8.30 p. m., en el local de costumbre. Por haber asuntos de mucha importancia que tratar, se recomienda asistencia.

COMITE DEL OESTE PRO LA PROTESTA

Se cita a los componentes de este Comité, a la reunión que se efectuará el sábado 23, a las 8.30 p. m., en el local de costumbre. Habiendo un asunto importante que tratar, se recomienda puntual asistencia.

CENTRO SEMBRANDO FLORES, (Villa Dominico). — Se cita a los componentes de este centro, a la reunión que se realizará el domingo 24, a las 8.30 a. m., en su local social.

ATENEU OBRERO DE ALMAGRO

En el local de este Ateneo, Independencia 3546, se efectuará el sábado 23, a las 8.30 p. m., una conferencia, en la cual hablarán los siguientes oradores: P. López, A. Barrera y B. Pereira. Los temas elegidos, son sobre organización obrera y boicots.

QUILMES

Sub Comité pro-Presos y Deportados. Se cita para hoy jueves, a los componentes de este sub comité, a objeto de nombrar secretario, en el local Humberto L. O. 206. Se pide a los compañeros de Berrial y Berazategui entreguen las listas de suscripción que obran en su poder. El pro Secretario.

BAHIA BLANCA

C. Amantes de la E. Popular

Este Centro invita a sus adherentes en particular y a los anarquistas en general, a la reunión de hoy jueves, a las 8.30 p. m., en Soler 80, para tratar sobre la siguiente orden del día: Renuncia del secretario, director y otros miembros; balance y entrega de tesorería a quien se haga cargo de ella. El Secretario.

PERIODISMO

«GACETA MEDICA DEL SUR». — Hemos recibido los números 849 y 850 de esta importante revista médica que aparece en Granada (España) y que dirige el doctor Velázquez de Castro. Por la importancia de su material científico es esta una de las más importantes revistas que, sobre la materia, se publica en lengua española. Le retribuimos las gracias que nos envía, al estimado colega. «EL REPARTIDOR». — Hemos recibido el número 1 de esta publicación gremial, editada por la sociedad de resistencia Unión Repartidores de Pan. En sus columnas se reflejan el sentir

del gremio, hoy en un franco período de reorganización, y los anhelos manifiestos de terminar con un estado de cosas depresivo en demasía. Es dicha hoja, el fiel exponente de las nuevas ideas que germinan y el acicate de las luchas futuras hoy en gestación.

«LA REBELION»

Apareció el núm. 18 de «La Rebelión» correspondiente al día 15 del corriente, con el siguiente sumario: El gobierno y el pueblo, Redacción; ¿Quiénes son los delincuentes?, Evarique; Dos palabras, Florencio González; Fuerza muerta y fuerza activa, Teófilo Dúrcil; De la acción anarquista, Lo que urge, García Tomás; El Estado, Lo que representa, Anselmo Lorenzo; Cuestiones agrarias, Redacción; Correspondencias del interior; Ante la Vida, Máximo Goriki; La huelga de marineros, Prácticas improcedentes, La actitud de la prensa, Redacción; El caso de «La Protesta», Redacción; Crónicas internacionales, España, Méjico, Redacción; Teorías efímeras, A. Alba; Por el ideal, Francisco García; El campesino y el patrón, X; La caridad, Pi y Margall. Se vende en esta administración.

Publicaciones recibidas

Capital: «Fráy Mocho», núm. 242; «El Progreso Culinario», núm. 266; «Progreso», núm. 19; «Pelayos», núm. 7; «El Auto Argentino», núm. 60. Interior: «Prometeo», de 25 de Mayo, núm. 2; «El Amigo del Pueblo», de San Fernando, núm. 17; «Alas», de Rosario, núm. 2; «Libre Examen», de Bolívar, núm. 290; «La Pluma», de Rosario, núm. 9. Exterior: «Tierra y Libertad», de Barcelona, núms. 325 y 326; «Solidaridad Obrera», de Barcelona, núms. 371 al 376; «L'Universitá Popolare», de Milán, (Italia), núm. 9; «La voz del Campesino», de Jérez de la Frontera, (Cádiz), núm. 1; «Par delà la mée», de París, núm. 18; «Co qu'il faut dire...», de París, núm. 34; «Prometeo», de Asunción (Paraguay), núm. 85; «La Bataña», de Montevideo, núm. 23; «Regeneración», de Los Angeles (California), números 245 al 247; «El Hombre», de Montevideo, núm. 8.

Suscripción voluntaria pro «La Protesta»

Suma anterior: ... 109.15 Merigo, 3.—; C. Sembrando Flores, (Dominico), 1.—; Píson, 0.50; J. Mique, 0.50; I. Tardáguila, 1.—; M. Martínez, 0.50; J. Estevez, 0.40; Un cualquiera, 1.— Total: pesos ... 7.90 Lista núm. 916: pesos ... 4.45 Lista núm. 858: Sociedad Carpinteros, Ascerradores y Anexos, 10.—; Un compañero, 1.—; T. V. O., 1.—; J. F. G., 1.—; Albita F., 0.20; Aurotta F., 0.20; Félix F., 0.20; Mi compañera, 0.40; J. Bages, 1.—; Mourlaas, 1.—; A. Arnoldi, 0.40; P. Zárate, 2.—. Total: pesos ... 18.40 Alcanúa A. O. de Almagro, 75 cartoncitos y 0.35; C. Libertarios Unidos, 25 cartoncitos. Total general: ... \$ 140.25

NOTAS DE ADMINISTRACION

Aeusamos recibo de las siguientes cantidades, recibidas hasta fin de noviembre: Figueras, La Plata ... 32.— Ferrini, Gral. Pico ... 3.40 Niemi, Taft Viejo ... 42.50 Corrales, B. Blanca ... 10.—

Cantidades recibidas en el mes en curso: A. Gambetta, Lag. Paiva ... 1.70 Orsi, Huinca-Renaco ... 9.— Rey, Montevideo ... 35.— Corrales, B. Blanca ... 14.— Lareu, Chacabuco ... 8.50 I. Orellana, 25 de Mayo ... 5.50 Calderón, Ing. White ... 12.50 Ferrini, Gral. Pico ... 7.50 Maldonado, Cruz del Eje ... 10.— Fresco, Salta ... 5.—

Neris Nieva, Taft Viejo ... 22.50 Jausat, Campana ... 21.—

LA EMISION DE BONOS

En la administración de «La Protesta», hay en venta bonos de 1.— y 0.50 pesos, de los que el Comité del Oeste pro «La Protesta» emitió a favor del diario.

BALANCE

De la manifié organizada por el Ateneo Racionalista de Villa Crespo, realizada el 10 del corriente, a beneficio de LA PROTESTA y del Comité pro Presos y deportados. ENTRADAS. 169 Entradas a 0.60 cts. ... \$ 101.40 Donaciones ... cts ... 0.10 Total ... \$ 101.50 SALIDAS. Salón ... 60.00 Permiso policial ... 1.00 Utilería ... 15.— Gasto de decoraciones ... 6.40 Un librito ... 1.00 Una atriz ... 10.00 Flores ... 1.00 Ventiladores ... 2.00 Peluquera ... 6.00 Maquinista ... 2.00 Reflector ... 1.00 Total ... \$ 105.40 RESUMEN. Salidas ... \$ 105.40 Entradas ... \$ 101.50 Déficit ... \$ 003.90 Por el Ateneo: Pedro A. Fabbulo. Por el Comité A. de «La Protesta»: A. Mora y T. Quiroga. Por el Comité pro presos y deportados: José C. Cisano.

Comité pro «Arbiter Fraid»

Balance de la función y baile realizada el 25-11-1916, en el salón XX de Setiembre.

ENTRADAS. Por entradas de hombre y señora vendidas ... \$ 469.40 Bufeti, helados y cigarrillos ... 177.90 Guardarropas de hombre y señora ... 14.45 Flores y tarjetas postales ... 23.40 Remate de entradas ... 3.85 Total ... \$ 689.00 SALIDAS. Salón ... \$ 120.— Entradas, programas y manifiestos ... 29.— Música ... 31.— Sastrería ... 10.— Utilería ... 12.— Gastos para bufeti: cerveza, helados, etc., según facturas ... 128.85 Alquiler de copas ... 6.50 Cigarrillos ... 6.— Un cliché, flores ... 4.20 Permiso ... 1.50 Varios gastos menores ... 475 Total ... \$ 353.80 RESUMEN. Entradas ... \$ 689.— Salidas ... \$ 353.80 Beneficio líquido ... \$ 335.20 Por suscripción publicado en LA PROTESTA ... \$ 23.35 Existencia total ... \$ 358.55

De dicha suma el Comité acordó enviar la equivalencia en pesos legales de 25 dólares a la «Kropotkin Literatur Gesellschaft» de New York a nombre de Rudolf Rocker. Como carecemos de dirección exacta de los camaradas de Londres, enviaremos el giro a New York al hermano anarquista «Franz Arbiter» si bien para que se encargue de remitirlo a su destino, pues tienen más facilidades para hacerlo que desde ésta. por el Comité «pro Arbiter Fraid» Novick.

CORREO

Hay cartas, para: Mateo Messinger, (3) Luis Soto, Modelistas y Anexos, Manuel Villarino, Armojo Hnos., Juan Pardo, José Luz Resina, Marconi y Catala, Angel Amelio, José Panueli, Agrup. Lo de Mayo, (con valores).

Boicot a la Quilmes y C. A. de Tabacos